

Otro documento histórico: El Unificadas y Libertarias dado en

«TIERRA Y LIBERTAD» en el frente de Huesca -

Con el camarada fugado del infierno fascista

Altavoz en las avanzadillas

Desde el estallido de la contrarrevolución preventiva, organizada por la alta burguesía, el alto clero; los jefes del ejército, vienen pasando, como se sabe, continuamente, en cuanto la oportunidad les es favorable, soldados a nuestras filas. Y si no se pasan con mayor frecuencia, débese a: al temor a los tiros por la espalda, ya que los perros fascistas saben muy bien que en su ejército no hay campesino u obrero que defienda voluntariamente la esclavitud en que la canalla «nacionalista» quiere sumirnos a todos.

Empero, ese temor de que hablamos, a pesar de la extremada vigilancia fascista, parece que también se va perdiendo, a juzgar por el crecido número de soldados que cada día llegan a nuestras trincheras, gritando: ¡Compañeros, no tiréis! ¡Nos pasamos!... Todo ello ocurre con una frecuencia que en la retaguardia apenas si se sospecha. Y todos estos muchachos vienen animados de un fuerte espíritu de lucha contra aquellos que tan sólo horas antes los obligaban a tirar contra sus propios hermanos. No quieren ni siquiera descansar. Quieren tomar las armas inmediatamente e irse contra el enemigo de todos: la negra bestia fascista. Son resueltos y valerosos, como todo hombre que sabe que pelea por una causa linda. Cuando llegan a nuestro campo, es tanta la alegría, el gozo que sienten tan intenso, que a duras penas pueden hablar. Y más que con sus palabras es con sus rostros, alegres, expresivos que nos dicen: ¡Al fin, hermanos, con vosotros, a vuestro lado, por la sublime causa del pan y libertad para todos!

Es de uno de estos que queremos hablar hoy. Fue en Vicién donde lo hallamos. Habíamos ido a repartir nuestro periódico de la División Ascaso «Más Allá». En cuanto nos apeamos del auto, me dice un camarada, al tiempo que le entregaba «Más Allá».

—¡Oye! A ti que tanto te gusta conversar con los que se pasan, ahí, tienes un muchacho interesante. Se pasó ayer.

Me lo señalan. Está conversando con un grupo de milicianos, a unos ocho pasos de nosotros. Alto, esbelto. Su rostro, ligeramente rosado, emotivo, denota dicha, felicidad, la felicidad de verse con los suyos, lejos del infierno fascista y, sobre todo, de aquellas trincheras donde le obligaba a tirar contra el mismo, que no otra cosa significa tirar contra sus compañeros, sus ideales, sus sueños de liberación social... Habla con entusiasmo, subrayando sus palabras con fuertes movimientos de manos. Me aproxima a él. Me lo presentan. Un cordial abrazo interrumpe la conversación que mantiene con los milicianos. Luego me dice:

—¡Nada! Que estos compañeros creen que hoy no puedo ir a las avanzadillas; que debo de ir no sé adónde. Y yo quiero ir esta noche, en cuanto anochezca no más.

—No veo por qué has de hacer esto hincapié en ir esta noche — dice uno de mis acompañantes.

—Verás. Aquí, en el frente de Huesca, hay unos muchachos gallegos. Todos ellos son muchachos jóvenes y antifascistas. Me consta. Y dos cosas hay que les impiden pasar.

(Continúa en la página 6)

Hombres de la C.N.T., en todos los frentes



VAL, ORGANIZADOR DE LA DEFENSA DE MADRID

FIJL FAI

Los jóvenes, en los frentes y la retaguardia

Llamados, actividades, iniciativas, organizaciones

En Castellón del Puente, provincia de Huesca, los jóvenes libertarios han constituido un Ateneo Libertario, con dirección en la calle 19 de Julio, donde aguardan el envío de Prensa y Propaganda, información y cuanto sea necesario para la lucha antifascista y revolucionaria. Transmiten, al mismo tiempo, por «Tierra», un saludo a todos los jóvenes revolucionarios.

En Cornellá de Llobregat, las juventudes libertarias, que están en una seria tarea de proselitismo y lucha antifascista esperan de las J.J. L.L. de Cataluña que se desprendan de los muebles que puedan dejar amueblado un salón de lectura, muebles de oficina para amueblar un secretariado y cuanto sea necesario para hacer grata la estancia de los jóvenes en los centros libertarios.

En Balnear de Cinca, habiéndose constituido la organización de las J.J. L.L., saludan a las demás organizaciones juveniles de España obrera y antifascista y desean mantener activa correspondencia con todas para los fines de la común lucha revolucionaria.

En Darriuel, Ciudad Libre, al quedar constituidas las J.J. L.L. se proponen luchar incansablemente y por todos los medios a su alcance por nuestras ideas y saludan revolucionariamente a todos los que de una manera heroica dan su vida por estrigar el fascismo y hacer la revolución. Saludan también a los familiares de aquellos que se sacrificaron por la emancipación proletaria y la libertad del pueblo. Por último esperan de todos los Ateneos, J.J. L.L., remitan cuantos libros y folletos les sean posibles a la siguiente dirección: Plaza de Azaña, 8, Darriuel, Ciudad Libre.

Hoy, en el Regional, millares de campesinos de toda Cataluña estarán representados y gravitarán en los problemas de la retaguardia antifascista y revolucionaria, la retaguardia que nos da el pan y el vivo ejemplo de las colectivizaciones, con una fuerza propia: la palabra de los delegados al Pleno Regional Campesino, de los labriegos y hombres sobre una tierra liberada al amo feudal, tendrá más expresión y verdad que cuantas miserables provocaciones se han intentado lanzar contra el avance de la revolución en los campos. ¡A ellos, y al lado de ellos, obreros revolucionarios y antifascistas de Cataluña!

Divorciar la U. G. T. y la C. N. T. del Gobierno no significa dividirlos

¡A toda la juventud revolucionaria!
¡A toda la juventud antifascista!
¡A la clase obrera en general!

Ante la situación creada por la crisis del Gobierno Largo Caballero, la Federación Provincial de la J. S. U. y la Federación Regional de J.J. L.L. se creen en el deber de enjuiciar los acontecimientos desarrollados en torno de la misma, en un plan de absoluta objetividad, para que el pueblo trabajador y las masas antifascistas tengan el conocimiento exacto de la realidad y de la posición de estos organismos frente a las graves circunstancias ocasionadas por la crisis.

Hemos sido los primeros en condenar el planteamiento de la crisis, por entender que ésta obedecía a bajas maniobras políticas, que, en todo caso, perturbaban seriamente la fortaleza y autoridad que el Gobierno anterior había adquirido a través de una conducta rectilínea, y siempre en sentido ascendente hacia la victoria. Comprometer las indiscutibles posibilidades de triunfo que este Gobierno había dejado manifestadas con su actuación, posibilidades tanto mayores cuanto que tenían como base la coincidencia de las dos centrales sindicales en momentos en los que las huestes fascistas empezaban a ceder terreno descubriendo los síntomas de su total fracaso, no puede merecer por nuestra parte más que la dura crítica que nace de un sentido franco y sincero del antifascismo. ¿Y quién se atreve a crear un problema de tanta envergadura? No descubrimos nada nuevo, por haberse vanagloriado el mismo al sostenerlo, si decimos que es el Partido Comunista. El mismo que desde la constitución del Gobierno anterior, se convierte en su más ardiente defensor; el mismo que se desgajó pidiendo ayuda a este Gobierno; el mismo que, en su Pleno recientemente celebrado, manda telegramas de salutación a Largo Caballero; el mismo que lo había calificado de Gobierno de la Victoria.

Esta inconsecuencia, este fraude a la clase trabajadora y al pueblo en general, no puede explicarse más que por una razón, y es: que el Partido Comunista que había especulado con el Gobierno del Frente Popular entregándose a un proselitismo del que se ser el primer perjudicado, cuando empezó a comprender que peligraba su existencia como partido, no dudó en jugarse la última carta, aunque con la jugada pusiera un inminente peligro el porvenir del pueblo antifascista. He aquí la causa irrefutable de la crisis, de la que hacemos responsable al Partido Comunista.

¿Contra quién se ha dirigido el ataque? Bien patente ha quedado por la solución dada a la crisis, que la maniobra tenía por objeto inmediato la destrucción del Gobierno fortalecido por la asistencia de la U. G. T. y C. N. T., dotado de un carácter auténticamente popular. No creemos que el propósito se haya conseguido. Largo Caballero,

MIENTRAS RESUEL

AL TIEMPO QUE ARRECIAN SOBRE BILBAO, queriendo inútilmente ahogar en fuego y metralla la firmeza del pueblo vasco, los hombres que comanda Cipriano Mira se siguen infiltrando de Guadalupe adelante, con unas ansias incontenibles de llegarse a Burgos o a Zaragoza. Tendrán que cuidarse las espaldas de los aventureros del fascio, porque con unos cuantos medios más que dispongamos — y luego de diez meses es hora de que se nos facilite — comenzaremos el jaleo por Atayón y entonces sí que va a ser tarde para evacuar a los voluntarios.

PERO NO HABLEMOS NOSOTROS de estas cosas de aviación, de marina, de técnica militar. Esos son asuntos para los que saben, para los que se han quemado las pestañas estudiando la ciencia de ganar las guerras, haciendo simulacros de operaciones con soldados de plomo, probándose los uniformes, percibiendo modestísimos sueldos de acuerdo a su alta categoría. No, no hablemos de lo que no sabemos. Contemplemos sólo el admirable espectáculo de nuestros barquichuelos encañando con un cañoncillo a los colosales acorazados, digamos nuestro hurra por los hombres de acero de Vasconia, que mientras aguardan los aviones se sitúan en línea de fusileros contra las que se estrecha el atisón italoalemán que soñó en arrasar Euzkadi.

Y, HABLANDO DE EUZKADI: Cada uno trabaja por sus ideas, con el fervor y capacidad que pueda tener; pero es indolente y miserable que los problemas de la guerra y de la solidaridad hacia las víctimas, sea trampolín de aventureros que ni eso tan sagrado respetan. Por un sí acaso, tomen nota esas personas, delegaciones u organismos que niegan su colaboración, atacan públicamente y tienden a obstruir la entusiasta labor del Comité de Ayuda a Euzkadi — Pablo Iglesias, 21, bar — y en el cual inicialmente participará con amplio margen de acción lo más representativo de las fuerzas antifascistas.

Y ES HORA TAMBIEN de que las organizaciones responsables pongan coto a tanto comité de ayuda que en España y en el extranjero especula con nuestra tragedia, reúne fondos con multiplicidad de pretextos, se apropia representaciones oficiales que nadie les ha conferido, y al final nuestros milicianos sólo reciben notas muy laudatorias, pero que sólo llenan como fin dar brillo a quien carece de él.

LA ACCION OBRERA INTERNACIONAL, tanto en el orden de la propaganda como en el de la solidaridad, ha de ser la base y la garantía de las tareas efectivas por España revolucionaria. La lucha de clases no puede ser una lucha nacional, por más que accidentalmente se localice en determinadas regiones. Sin distinción, la burguesía internacional está del lado de la burguesía española — ya sea con su derecha o con su izquierda — y presiona para que estén con ella la segunda y la tercera internacional.